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众议
今日烟台
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《齐鲁晚报·今日烟台》“奇山所”是

本报面向烟台市民的评论专版，说咱烟

台百姓的事儿，拉咱烟台百姓的理儿，

是百姓发言的舞台，网友评说的天地。

如果您想对咱烟台的事儿说上几句，评

上一段，请您发送至本报投稿邮箱

qlwbqss@163 .com，见报即付稿酬。同时，

开通QQ群：110841928，期待广大有兴趣的

读者和作者加入。

征稿启事

靠低票价
团购争夺市场
终归不是长久
之计，恶性竞争
最终会导致烟
台电影市场重

新洗牌。与其在狭窄的空间内打打杀
杀，倒不如去开拓新的电影市场。

打破分布不均
烟台电影市场或有新出路
隔毛旭松

上周日，市民于先生夫妇去
影城看电影，结果影院说有个损
耗成本，得最少三个人才能播放。
于先生无奈只好又买了一张票才
看到电影。(本报2月29日B9版报
道)

恕俺孤陋寡闻，只听说过斗地
主需要三个人玩，没想到看电影还
得凑三个人才有资格看。影城工作
人员给出的理由是客流量少、放映
成本高、烟台影院竞争惨烈价格过
低，所以只能靠限制最低消费人数
才能正常营业。影城经营上的难处
可以理解，但一码归一码。观众买了
你家的电影票看电影，还给人家设
置个门槛才能消费，这真是没有道
理可言。

该影城的苦衷或许正是如今
烟台影城经营的现状，影城不少
但分布不均，多数惨淡经营上座
率寥寥。烟台的电影院几乎都扎
堆在芝罘区，以南大街为轴心，附
近的影城就有深港、鲁信、世茂、
两家新世纪、艺都、大光明等。而
其他区电影院则凤毛麟角，莱山
区这个月终于迎来了第一家影
院，福山区的影院倒是建了有些
日子，但比起市区现代化电影院，
设施还是落后不少，而且新片大
片也不能同步跟进。

在市民看来芝罘区影院数量
趋于饱和，而且不少影院负责人
也坦言生意难做，称这两三年内
肯定赚不来钱。但依旧不乏投资

者跑马圈地的来烟台建影院，最
近一两年就有五家高档影院落户
港城。除开业初期靠低票价拉拢
人气外，影院上座率持续低迷，一
场只有两三人的情景颇为平常。
冷冷清清的场子跟热热闹闹地开
业形成强烈反差。

按人均银幕数量看烟台电影
市场还有很大开拓空间，但区域
分布上却有点失衡。其他区影迷
盼望更多电影院能够及早入驻，
而芝罘区各大影院还为拉拢人气
大打价格战。投资者盯着含金量
高的繁华商业圈，试图先建起影
城站住脚再说，但由于影院过于
密集，即便需求再旺盛也会消化
不良。况且烟台作为二三线城市，

市民娱乐消费力比起一线大城市
还是有较大差距。如此盲目上马，
影院建设的泡沫破裂或许就在不
远。市场经济优胜劣汰的残酷性
昭示着总有些影院不能及时回笼
投资成本，长期亏损经营终将倒
闭。

靠低票价团购争夺市场终归
不是长久之计，恶性竞争最终会
导致烟台电影市场重新洗牌。与
其在狭窄的空间内打打杀杀，倒
不如去开拓新的电影市场。莱山、
牟平、福山、开发区经济发展迅
速，若能占领新市场不失为发展
占得先机。再者通过电影进社区
的方式又可拉拢中老年人的喜
爱，何乐而不为？

蛤黄河边拍野生动物间隙
跟一农民朋友聊天。说到“活熊
取胆”，他说，人为了钱真残忍，
不是人。我说，“我反对活熊取
胆，就有人说又不犯法，我说那
是中国法律还不完善……又有
人问我吃肉不，我说我素食，就
又有人说植物也有生命，啥都别
吃……”听罢，农民朋友扔过来
一句话：那些人脑子进熊了。(乔
乔 导演)

蛤我其实要多谢传媒近日
的报道，让我清楚明白市民的期
望。作为公职人员，我们不单只
要清白，是要“比白更白”。(就近
日有关行政长官接受朋友款待
的多则报道及引起的讨论，香港
行政长官曾荫权出席一个电台
节目时发布上述回应)

蛤做房地产好累。经过这样
的事情以后，我对整个事情的看
法不一样了。人一辈子能够吃多
少呢?要多少钱呢?最重要的还
是身体健康、安安稳稳，能够与
家人团聚。(长沙一位跑路开发
商老板)

蛤在一个社会主义市场经
济的国家，商品房应充分放手发
展，让市场去调节，从而满足高
收入人群的需要。廉租房则应适
应低收入市民的支付能力，以期
实现“居者有其屋”的最低社会
保障，因为居所是生活必需品。
经济适用房则介于两者之间。
(胡德平 全国政协常委)

读者王方：医生一句话，
孩子差点没了。如果当时这对
年轻夫妇听信了医生的话，一
个活生生的小生命就没有了，
想想都后怕。由此看来，民营
医疗机构的乱象有不少，如何
治理，怎么规范，是个问题。

读者赵先生：港城“黑出
租”不能只抓罚了事，这个评
论写得好。治理“黑出租”，单
纯的罚司机们只是治标不治
本的办法，改善大的环境，完
善公共交通服务系统才能从
根本上解决这一问题。

读者溜溜：银行工作人员
捡到一万五千块现金如数奉
还，让人感动，现在顺手牵羊
的人不少，但是这样的好人让
我们坚信“雷锋”以不同的形
式活在我们身边。

读 者 杨 慧 ：淘 宝 趣 味 数
据，看起来真有趣。烟台的箱
包销售也上了TOP50，真没想
到，这样的新闻才是真好看。

读者宋军：淘宝趣味数据
真有意思，山东人比较钟爱黄
金，和我们招远的“金都”也有
一些关系吧。

读者李立：残疾妈妈冒生
命危险产下女儿，母爱真是伟
大 ，看 到 有 这 么 多 人 给 她 捐
款，也让人心里暖暖的。

读者王书：港城电影票最
低打七折目前还不可行，我觉
得不是目前不可行，以后估计
也不可行，本来就是市场经济
的行为，价格如果高了，还能
有多少人进电影院看电影。

2月19日，某男子在
网上发布消息称，河北
保定一家医院确诊了一
个“非典”病人。河北发
生非典疫情的信息在网
络上迅速传播。卫生部25

日作出澄清，排除了非
典疫情。该男子由此被
劳教两年。法学专家徐
昕称，2年劳教处罚偏重。
据悉，关于网络谣言处
罚，各地判例差别较大。
(央视 2月28日)

漫漫画画：：卫卫先先萌萌
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格微评论

新闻：47岁的南京六合妇女
李红在一家五星级酒店当洗碗
工，3个月前，她留下客人吃剩的
一些废弃食物，想给正在读大学
的儿子补养身体，却被以盗窃为
由开除了。李红说，一些好好的
食物，被一桶一桶的倒掉，自己
一个月工资都不够买的，实在看
不下去。但该酒店餐饮部罗经理
回应称，五星级酒店管理非常严
格，员工带剩饭菜回家，成何体
统。(《金陵晚报》 2月28日)

微评：制度之上还要有人
性，不能为了内部规定舍弃人性
的温暖，不能为了一点剩饭剩菜
让一位母亲和她的孩子伤怀。

新闻：郑州十八中试行新校
规，出台“阳刚男生”标准和“秀
慧女生”标准，并评出了44名符
合规定的学生。根据规定，阳刚
男生的标准包括崇拜英雄敬仰
模范、爱憎分明有正义感；秀慧
女生的标准包括礼仪举止端庄
等。该校老师称，越来越多的孩
子“中性化”，是性别教育的缺
失。(中国广播网 2月29日)

微评：学校总结出的“阳刚”
“秀慧”是否一定能概括男女不
同的性格特质？硬性规定会不会
禁锢孩子们的天性？在这个价值
观多元的时代，或许并不只有男
阳刚女端庄这一种性别模式。

新闻：近日，云贵地区多个
品牌汽车先后发生非正常熄火，
车主和经销商认为与93号汽油
有关。有网友贴出中石化中石油
所售93号汽油的照片图，两者颜
色却有明显差异。目前，工商部
门已介入调查，调查结果将于近
期公布。中国石油化工集团公司
研究人员29日说，颜色深浅并不
是影响汽油质量的根本标准。
(新华网 2月29日)

微评：不管颜色深浅是不是
判定汽油质量的标准，只要告诉
我们质量合格的93号汽油是什
么颜色的就行了。

新闻：重庆一对情侣开通信
用卡后，迷上了方便又快捷的刷
卡消费方式，用信用卡来满足生
活消费、生意周转、购买奢侈品
需求。两人几个月内透支金额达
4万余元，收到银行催款短信时，
男方称：“欠国家银行的钱不还
没事，等有能力了再慢慢还。”
(《重庆晨报》 2月29日)

微评：这种人怎么给的额度？

成绩-1分，开的什么玩笑
隔刘鹏

谁来给出租车“导航定位”

2012年研究生考试成绩于
近日陆续揭晓。2月28日，鲁东
大学大四学生小潘查分时惊奇
地发现，他的政治理论成绩居
然是-1分。对此，招生办工作人
员称。目前他们对小潘的情况
还不十分清楚，但只要小潘确
实参加了考试，答了试卷，他们
会尽力帮其找回成绩。(本报于
2月29日A12版报道)

站在考生的角度来看，
明明参加了考试，而且其他
科目的成绩还“考得不错”，

为什么政治科目会出现负分
呢？就算考生考场上瞎蒙，恐
怕也能得1分吧。-1分的异常，
对于抱着研究生梦的考生来
说，最大的疑问无非是：哪里
出了问题？考试的公平与相关
负责者的责任心是否还在？

相关招考部门给的解释
是：出现-1分的成绩，是学生缺
考或试卷丢失的情况下才会
有。但这显然无法让人释疑，缺
考与试卷丢失最多是个0分，何
以会负分？如果说学生主观缺
考需要付出代价，扣一分可以
理解的话，丢失试卷为什么还
要扣分？考生考完试，将试卷
交上去之后，显然试卷的安
全问题，应该由招生考试部

门负责。如果是相关部门弄丢
了考生试卷，凭什么扣考生的
成绩？

事实上，-1分做为一个不
可能的现实存在，留给考生
和公众的，是相关部门是否
尽责、考试公平是否能得到
真正体现的疑问。近些年来，
各种考试很火，也出现了一
些严重背离考试公平的违法
违规现象，比如考题泄露、考
场作弊得不到有效遏止与规
范等。-1分的吊诡之处就在
于，当我们把自己的命运交
给一个号称公平竞赛的“组
委会”时，如果出现了破坏公
平、公正的“黑哨”，我们该怎
么办？

3月1日起，交通运输部、
人力资源和社会保障部、全
国总工会将联手出拳，规范
出租汽车企业劳动关系，合
理确定承包费用，确保司机
休息休假权。被“份儿钱”、油
钱、工钱困扰多时的出租车

司机，终于有了新盼头。
尽快给出租车一个科学

的“名分”，也许难度不小，但
看来难以回避。这不仅关系
行业自身发展，也影响着城
市规划布局，关系居民出行
幸福。如今，医院、商场等乘
客密集区的出租车需求缺口
很大，亟须建设出租车免费
停车位；出租车司机的吃饭
难、如厕难等“老大难”问题，
呼唤加快建设配套服务点。

解决这些问题，需要长期投
入、动态管理。如果出租车行
业定位模糊，资金从哪里来、
又采取怎样的管理模式，势
必也将陷入争议。

名不正，则言不顺；言不
顺，则事难成。如果说，规范
劳动关系是为出租车司机的
权益“保驾护航”，那么，出租
车行业的健康发展，也需要
尽快“导航定位”(《人民日
报》)
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